

En la capital. 4.50 pts. trimestre
 id. fuera de la capital. 5. id. id.
 id. en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 3 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos.

Gerona, viernes 6 de Abril de 1894.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.245

Oficial.

GACETA del 3.º.—Presidencia.—Real decreto revocando una sentencia del Tribunal de lo Contencioso administrativo, por la que se declaró que carecía de competencia para resolver una demanda interpuesta por el fiscal contra varios acuerdos de la Junta de clases pasivas, relativos a la pensión de doña Eduvigis Cristina Thiselins y doña María de la Concepción Anduaga y Thiselins, viuda y huérfana respectivamente de don Federico José Anduaga.

Gracia y Justicia.—Real orden de Fomento dirigida al ministro de Hacienda para que por este centro se llame la atención del delegado de Hacienda de Cuenca, a fin de que se procure que en la misma provincia vaya desapareciendo el gran atraso que existe en el pago de los haberes de los maestros y maestras de primera enseñanza.

Impresiones de un viaje a Roma.

(Correo de Valencia.)

Roma 30 Marzo 1894.

Mi querido amigo: Por fin llegamos a Roma, con muchas ganas de descansar, por lo precipitado de nuestro viaje.

En el tren, en el mismo departamento nuestro venían también dos congresistas, un francés y un italiano, médico de Livorno, el cual nos dijo que encontraríamos algunas dificultades en aposentarnos, y en efecto, así fué; no podíamos tropezar con un *albergo* (fonda) que tuviese sitio para nosotros: tal es el número de congresistas que ha acudido. Según los informes que hemos podido adquirir, ascienden a 10.000, y aun siguen haciéndose inscripciones. El Congreso promete estar animado, pero la excesiva concurrencia hace temer que ande algún tanto de sordenado en la cuestión administrativa. Al tiempo.

Ya instalados, salimos a recibir impresiones y aprovechar el tiempo viendo algo de la capital del orbe católico. Como llegamos a las diez y media de la mañana del 27, teníamos todo el día nuestro para ello. De primera intención corrimos algunas calles principales al azar, para ver el aspecto de la población. No se defraudaron nuestros prejuicios. Efectivamente, Roma es una capital de primer orden. Para recorrer solamente sus calles, sin detenerse a visitar monumentos, no bastan cinco días. Está situada en una extensa llanura poco vegetada, que se puede apreciar desde el tren antes de entrar en ella. A lo lejos se ve una cordillera que cuando estábamos próximos al término de nuestra travesía pudimos ver coronada de nieve, y nos dió la explicación del frío que sentíamos tan extraordinario. Son los Apenninos.

De las calles, la del Corso es de inmensa longitud, con suntuosos edificios, y por la noche los focos eléctricos, distanciados como en ésa en la Bajada de San Francisco, pueden verse en fila, formando una línea recta luminosa, cuyo fin no se alcanza a ver. Con seguridad que dichos arcos voltáicos entrarán allí por cientos. Otra de las calles, espaciosa, es la vía Nacional; en ella está el ministerio de Hacienda, magnífico y vasto edificio de piedra; el palacio de Bellas Artes, que es en donde está la Exposición del Congreso, y otros varios públicos ó particulares, elegantes y de soberbia construcción; esta calle va a terminar en la del Corso. A su derecha comienza la vía del Quirinal, que va en cuesta a terminar en la plaza de Monte Cavallo, en donde está el Quirinal, grandísimo palacio real. Estas son las calles que hemos podido ver en los primeros momentos, y por cierto que presentan tal animación, que al que no está acostumbrado a tanto movimiento le marea esta agitación hasta fatigarle. El ir y venir de los carruajes, el estrépito que pro-

duce su trepidación, el inmenso gentío que transita, la extrañeza de lo que se ve en los escaparates, edificios suntuosos que llaman la atención, rótulos sin cuento de los comercios, la intensidad de la luz, si es de noche, ponen en tal tensión el cerebro, consumen tanto fósforo en él, que hay momentos que llega uno hasta perder la memoria, olvida hasta cosas que datan de una hora antes. Es preciso acostumbrarse a esta vida para vivir en ella.

Por la tarde fuimos al comité para adquirir ó canjear la *tessera* (contraseña) por otra definitiva que es la que ha de dar a los congresistas acceso a todos los actos y sesiones del Congreso. Allí nos fueron entregadas la *tessera* definitiva y otras dos para el acto de la inauguración de la Exposición (28 Marzo) y para la recepción en el palacio de Bellas Artes (28 Marzo, nueve noche), además una medalla de congresista y una cocarda. Y a propósito: la recepción era a las veintiuna horas (nueve noche), porque aquí se cuentan las horas desde las doce de la noche a las doce del día, como nosotros, pero la una de la tarde aquí son las trece, y las dos las catorce; las tres las quince, etc., etc., hasta las doce de la noche que son las veinticuatro.

Después nos marchamos a ver algunos de los monumentos de las afueras y visitamos San Juan de Letrán, el Baptisterio, la porta de San Giovanni, la Basílica de Santa Croce, la Porta Maggiore, el templo de Minerva Médica y otros, de todos los cuales no es mi ánimo hacer una descripción, porque sería esto interminable; con decir que en Roma hay 389 iglesias se comprenderá lo imposible, no digo de describirlas, sino ni siquiera de verlas. Los monumentos antiguos son innumerables, y su narración resultaría sosa y pesada para el que no los vea. Además no quiero otra cosa que comunicar impresiones; generalizando, ó mejor dicho, sintetizándolas cuanto sea posible. Para ver Roma como se debe, para poder detallar sus notabilidades, no basta un año.

Dije antes que la ciudad estaba en una vasta llanura y no mentía; sin embargo, tiene el casco de la capital ondulaciones que convierten algunas de sus calles en cuestas; pequeñas colinas ó montecillos que han servido para apellidarla la ciudad de las siete colinas, por más que son en mayor número.

Divide la población desigualmente en dos partes el Tiber, describiendo una curva en S. A su parte derecha están las colinas del Vaticano y de Janículo, a su izquierda el monte Pincio, el del Quirinal, el del Viminal, el de Esquilin, el de Celio y el Avantin; y forman una especie de cadena separada por depresiones, describiendo un círculo, en medio del cual están aisladas las colinas Palatín y Capitolín, y otras pequeñas eminencias, como la de Testaccio, Citorio y otras.

Aquí el Congreso Médico figura como un gran acontecimiento. Nadie se ocupa de otra cosa.

El comité, las autoridades, el rey Humberto y todos los habitantes organizan fiestas en honor de los congresistas.

Anteayer se hizo la inauguración de la Exposición internacional de medicina é higiene en el palacio de Bellas Artes, digna por cierto de visitarse. Por la noche hubo recepción en los salones de la Exposición a las veintiuna, con una concurrencia desusada. En ella sobresalía un detalle: la mayor parte de los ingleses iban de etiqueta, con su fraque, corbata blanca, guante blanco y gorra. No nos pudimos explicar esto; sería para evitar las molestias del sombrero de copa.

Ayer por la mañana, a las diez, se celebró la inauguración del Congreso en el teatro Costanzi. La sesión revistió gran

solemnidad. Asistieron el rey Humberto y su esposa la reina Margherita, el presidente del Consejo de ministros y sus compañeros de gabinete, todo el cuerpo diplomático, los representantes del Parlamento, el Consiglio Comunale di Roma, los representantes de los gobiernos extranjeros y de los centros docentes de todo el mundo, y un número infinito de congresistas y las señoras de algunos.

El teatro Costanzi es muy grande, el mas capaz de los de Roma, y sin embargo, resultaba insuficiente para contener tan gran número de personas, y eso que en el escenario, en el foro, se habían construído palcos, lo mismo que a los lados, formando cuatro pisos. En el fondo del palco escénico había un magnífico dosel de terciopelo granate con forros de seda, formando un pabellón que remataba en lo alto con una gran corona real dorada. Debajo de este dosel, un estrado, sobre el cual estaba emplazada la mesa presidencial, que ocupaban la reina y el rey: ella en el centro, él a su derecha.

La sesión era a las diez; pero a las nueve y media era tal la muchedumbre que se apiñaba por entrar, que era casi imposible conseguirlo, y eso que para mejor orden las *tesseras* repartidas eran de distintos colores y con una letra que correspondía respectivamente a la que estaba sobre la puerta por donde se debía entrar. El interior, dividido en secciones correspondientes a los que penetraban por su debida puerta, no daba lugar a dudas ni abusos.

En el escenario se encontraban los representantes de los gobiernos extranjeros, de corporaciones, universidades, facultades, academias, etc... En la platea todos los congresistas, derechos, pues habían sido quitadas las butacas para dar mayor capacidad al local. En los palcos de primero y segundo piso las señoras de los congresistas. En el tercero y cuarto piso llenos los asientos por caballeros y señoras.

El teatro ofrecía un golpe de vista encantador. Abajo, todo hombres. En los palcos todo mujeres, algunas de ellas hermosísimas; todas ellas elegantísimas, como saben vestir las francesas é italianas. Como iba la corte a la sesión, los periódicos habían anunciado el traje que debían llevar las señoras (de visita con sombrero). Imposible se hace describir las dos tramas de palcos ocupados por ellas. Apiñadas en cada palco, en número de veintitantas, ofrecía cada uno el aspecto de un macizo de flores de variados colores, en cuyos cálices asomaban rostros divinos.

Por fin suena un aplauso general y entran los soberanos por la puerta principal de la platea y atraviesan, cogidos del brazo, el corredor que queda en el centro custodiado por guardias presentada el arma hasta que suben al escenario. En cuanto aparecen en el salón, todos se descubren; las señoras desde los palcos, en pie, agitan sus pañuelos y suena un nutrido viva repetido por todos. Los reyes contestan con sonrisas y afectuosos saludos.

Salen a su encuentro para recibirlos el presidente del Consejo de ministros señor Crispi, el ministro Baccelli, el comendador Pagliani, presidente general del comité del Congreso, el príncipe Ruspoli, el comendador Cipolla y otros varios altos personajes. El rey viste uniforme de general de ejército, y lleva, entre otras condecoraciones, el collar dell' Annunziata. La reina, alta, esbelta, hermosa y simpática, viste una *toilette* elegantísima de seda color amarillo pálido, con manteleta de terciopelo habana oscuro; en la cabeza lleva un sombrero ligero, guarnecido de una cinta de terciopelo negro con bridas de la misma tela.

Ya todos en su sitio, sigue el silencio

precursor del comienzo de un discurso. Crispi toma la palabra.

Sigue luego el discurso de Baccelli, el del príncipe Ruspoli, el del Dr. Wirchow, que a pesar de ser alemán lo ha pronounciado en italiano, y otros varios. El rey ha permanecido de pie durante toda la sesión. Terminados los discursos, el Dr. Wirchow propone que el comité organizador del Congreso lo sea definitivo, asumiendo la dirección de los trabajos, y se aprueba por aclamación. Después sus majestades conversaron afectuosamente con los representantes de los países extranjeros, y por fin por el mismo sitio de entrada, del brazo, y entre calurosas aclamaciones y demostraciones de simpatía, salieron del teatro para dirigirse al Quirinal. Por la tarde, a las cinco y media, se constituyeron las mesas de las distintas secciones del Congreso para comenzar las discusiones. Estas tienen lugar en el *Policlinico*, edificio digno de conocerse, y del cual me voy a ocupar; pero antes quiero hacer públicamente una protesta.

En primer lugar, para que se vea el caso que de nosotros se hace en el extranjero, diré que el idioma español ha sido excluido para el Congreso. Son lenguas oficiales en él el alemán, francés, inglés é italiano; nosotros no existimos en el mundo. En todas partes hemos buscado periódicos españoles para enterarnos de lo que ocurre en nuestra patria, y nada; ingleses, franceses, alemanes, rusos, de todos los países se encuentran periódicos a la venta, pero españoles, ni por pienso. Los médicos españoles que se han inscrito en el Congreso son 250; han acudido para terciar en él 50. Es más: el representante en España, presidente del comité español, secretario ó quien sea, ha llevado las cosas tan desordenadas, que cuando hemos llegado aquí y nos hemos presentado al canje de la *tessera* definitiva, nos hemos encontrado con que ni siquiera estábamos inscritos. He preguntado en la sección respectiva por la memoria que en Setiembre último presenté al comité español, y la Memoria no ha parecido ni se sabe donde está; en su consecuencia no he tenido más remedio que volverla a redactar aquí, y gracias que me la admiten por ser reclamación de la presentada en tiempo oportuno, que si nó, sería imposible su admisión. De modo que si no hubiera venido a ésta, hubiera sucedido aquello de hacer mi pago de 30 pesetas y no aparecer como socio del Congreso. Pueden, pues, mis compañeros de España sacar las consecuencias de lo que les pasará si no procuran averiguar, los que sean congresistas, si han sido incluidos en el registro de socios.

Quédame todavía que describir el *Policlinico*; pero en atención á haberme extendido demasiado y ser de importancia esta instalación reciente conforme exige la medicina moderna, dejo el hacerlo para la inmediata.

Suyo afectísimo,

P. Bayarri.

UN CASO DE CONCIENCIA.

Fallamos que debemos condenar y condenamos a José Varela a la pena de catorce años, ocho meses y veintidós días de reclusión.... La opinión que se forma de palabras ajenas, que se expresa a gritos, que acusa sin oír y que hiere sin condenar, está satisfecha. El Jurado les dió su presa, que era suya, legítimamente suya...

Para Varela no queda nada: para sus jueces empieza todo ahora. No los jueces de toga que firmaron su sentencia, sino los verdaderos, los que hoy le llevan a presidio por asesino, los que ayer le quisieron parricida, los que antes le quisieron ladrón, los que han querido que fuera siempre un mal hijo y un sér aborrecible.

La minoría republicana ocupa sus puestos. En el banco azul están todos los ministros, de uniforme. La atención se fija en los prohombres de la mayoría que no son ministros, y preferentemente en el Sr. Gamazo, en el señor Canalejas y en el Sr. López Puigcerver que toman asiento en las esquinas de los bancos.

Leídas por el secretario en funciones los documentos que preceden á los debates, entre los que hay la notificación de estar suspensas las garantías constitucionales en Cataluña, el presidente del Consejo toma la palabra para la presentación del nuevo Gobierno.

El Sr. Sagasta es conciso. Dice que la modificación ministerial, realizada en el interregno parlamentario, no afecta á la obra que se propone realizar el partido liberal en el Gobierno, á la que se dedica el Gobierno actual, como se dedicaba su antecesor.

Sin acentuar las frases, habla de los problemas, principalmente de orden económico, que el Gobierno tiene que resolver, empresa que le mueve á solicitar el apoyo de los amigos que se juntan en la mayoría, y á esperar de las oposiciones que moderarán sus ataques, en bien del país.

Inmediatamente expone el Sr. Azcárate su interpelación al Gobierno sobre la clausura desmedida de las Cortes, y le siguen el Sr. Romero Robledo que quiere interpellar sobre la última crisis ministerial, y el Sr. López Puigcerver sobre la explosión y la destrucción del «Cabo Machichaco» en Santander.

Suspéndese la sesión, para dejar tiempo al Gobierno para presentarse al Senado, después de depositar el ministro de Gracia y Justicia el proyecto de leyes excepcionales contra los anarquistas.

Al reanudarse la sesión, explica el señor Azcárate su interpelación, dirigiendo severísimos cargos al Gobierno, por la infracción constitucional que cometió prescindiendo del poder legislativo.

Acusa al Gobierno, que se llama liberal, de haber faltado al respeto debido al Parlamento, mas que los gobiernos autoritarios de antes de la revolución y mas que los gobiernos conservadores de la restauración.

Por la enfermedad del presidente del Consejo se retrasó la convocación de las Cortes, dice, que tampoco se hizo antes por pura comodidad. Así se ha consumado la interrupción de la vida legal de la nación, viviendo el Gobierno en las sombras, urdiendo una crisis sin atender á la representación del país, que no puede estar convencido de la bondad de tales prácticas, encontrándose amputado de lo que constituye su intervención legítima en el Estado, mientras está en las convulsiones de la miseria, y mientras se declara el agotamiento en las fuentes de la riqueza nacional.

Protesta el Sr. Azcárate contra la sus-

pensión de las garantías constitucionales en Cataluña, que agravan la actitud anticonstitucional del Gobierno, divorciado por completo del país que clama sin ser escuchado, por soluciones que le salven.

El Sr. Sagasta contesta á la interpelación negando competencia para censurar la clausura de las Cortes á quienes prescindió de su mandato legislativo, hablando reiteradamente de su enfermedad que dificultó la asociación del Gobierno con el Parlamento.

Señala luego, en términos ambiguos, las dificultades suscitadas por los acontecimientos de Melilla y las negociaciones subsiguientes, que imponían una política de acción, no muy conforme con las discusiones y los aplazamientos impuestos por la consulta á las Cortes.

Adviértese unánimemente en el Sr. Sagasta un decaimiento considerable, que deslucе su frase, antes tan incisiva y punzante. Su discurso de hoy ha sido de una debilidad rayana en la anemia.

Interviene en el debate el Sr. Cánovas, para declarar en principio que la clausura de las Cortes no constituye una infracción constitucional.

Aún más, aplaude la decisión del Gobierno liberal, de mantener cerradas las Cortes durante el periodo de sobreexcitación ocasionada por los acontecimientos de Melilla; porque era necesario evitar que los debates parlamentarios determinarán el estallido de las pasiones, que ya llegaron poco menos que al paroxismo.

Pero antes y después de aquel periodo agudo, dice, había motivos suficientes para reunir el Parlamento, que tenía que entender en asuntos que el Gobierno hizo mal en resolver exclusivamente.

El Sr. Villaverde corrobora las declaraciones del señor Cánovas, viniendo á demostrar, más pronto de lo que se esperaba, las disposiciones de los silvestistas para con el Sr. Cánovas. Señala además el predominio de los periódicos durante el interregno parlamentario, diciendo que la prensa ejerció de Parlamento de la nación.

Levántase enseguida la sesión, hasta mañana, en que continuará la discusión de la interpelación del Sr. Azcárate.

Senado.—Ha presidido el marqués de la Habana.

El Sr. Sagasta presenta el Gobierno al Senado, en términos análogos á los empleados poco antes en el Congreso.

El señor duque de Tetuán presenta su interpelación sobre la renovación del modo vivendi con Francia, y el Sr. Bosch y Fusteguera pide que se le reserve la palabra en contra, sobre el mismo asunto.

El ministro de Gracia y Justicia ha depositado también en la mesa del Senado el proyecto de ley contra los anarquistas.

OTRA BOMBA EN PARIS.

Paris 4 (á las 11 noche).—En este momento fórmanse grupos en las calles diciéndose que los anarquistas han volado el palacio del Senado.

Paris 4 (á las 11:20 noche).—Ha ocurrido en efecto una explosión pero no en el Senado sino en las inmediaciones, ó sea, en el restaurant Foyot, rue Vaugirard.

Entre nueve y diez cuando había mucha concurrencia en el salón del restaurant, se ha acercado un individuo á una de las ventanas y lanzó un objeto que explotó al dar contra el suelo.

La detonación ha sido muy fuerte, llenándose de humo la sala.

Cristales y espejos han quedado rotos, y tres personas, un concurrente, una mujer y un camarero han quedado heridos, resultando muchos contusos.

Paris 4 (á las 11:52 noche).—Dos soldados de la guardia del Senado han preso á un individuo que huía en el acto de la explosión.

Hay mucha concurrencia de senadores en el Luxemburgo por haberse creído que el atentado era dirigido contra dicho palacio.

La bomba era una lata de sardinas llena de pólvora verde y se supone que también de dinamita y cargada con tachuelas de zapatero.

Paris 5 (á las 12:5 madrugada).—El individuo preso á raíz de la explosión, niega ser el autor del hecho.

Han sido presos por la policía tres sujetos sospechosos.

Paris 5 (á las 6:20 mañana).—El número de personas heridas á consecuencia de la explosión ocurrida en el restaurant Foyot de Paris es de tres, ó sean M. Tailhade, que tiene varias heridas en la cara y en los brazos, M. Thomaso, mozo del restaurant, que tiene lesiones en la nuca y en la región lumbar, ambos cuidados en el hospital de la Caridad, y Mlle. Hebeling, que pasaba por la calle y recibió una herida en el occipucio, siendo trasladada á su domicilio, después de hecha la primera cura.

Algunas otras personas tienen rasguños de poca gravedad, especialmente la cajera y el dueño del establecimiento. Créese que ningún herido sucumbirá á consecuencia de sus heridas.

Se ignora quién sea el autor del atentado, pues si bien fueron detenidos dos individuos que huían, han sido puestos ya en libertad.

ASAMBLEA PROGRESISTA.

Madrid 4.—Suspendida ayer la sesión de la Asamblea progresista para evitar que se llegaran á votar las proposiciones que la dividían, se ha buscado el procedimiento para tajar las divergencias, aunque no para resolverlas.

El presidente, Dr. Ezquerdo, ha tomado parte al empezar la sesión de hoy en los debates, á fin de lograr que se retirara la proposición revolucionaria, lo que se ha hecho; pero con la proposición contraria. La Asamblea ha resuelto, con su presidente que el procedimiento revolucionario es tan eficaz para los zorrillistas como los procedimientos legales; pero no se ha declarado por ninguno, al objeto de llegar á la armonía republicana.

La discusión de la reorganización del partido ha dado motivo á incidentes ruidosos.

Se ha leído un mensaje suscrito por federales, proponiendo la unión que en la ocasión presente es algo inoportuna.

Contra el anarquismo.

Madrid 4.—El proyecto de reforma del Código y de la ley de Enjuiciamiento, que lleva hoy mismo á las Cortes el ministro de Gracia y Justicia, se parece algo á las reformas legales francesas en el mismo sentido.

El proyecto establece las penas de cadena perpetua ó de muerte, para quienes causen heridas ó maten á personas por medio de sustancias explosivas.

Impone la pena de cadena temporal, modificada por las circunstancias del delito, á quienes hagan estallar sustancias explosivas sin causar desgracias personales.

Para los que solamente posean máquinas ó sustancias explosivas, y para los que vendan sustancias destinadas á formar explosivos, se fija la pena en el presidio mayor.

Sufrirán la pena de presidio menor, rebajándose gradualmente según los casos, quienes propongan conspirar para la comisión de esos delitos, y en general, los que provoquen á cometerlos por medio de la palabra, de la escritura ó de la imprenta.

Reputánse asociaciones ilícitas, y caen bajo la sanción penal, las que tengan por objeto la comisión de los delitos señalados por esta reforma legal.

No se retira al tribunal del jurado el entender en esta serie de delitos, pero los procedimientos serán abreviados.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy 6 de Abril de 1894.
8.ª de abono.

Se pondrán en escena las zarzuelas en un acto, *El año pasado por agua*, *El dueto de la Africana* y *La Diva*.

A las 8 y media.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
San Celestino papa, Celso ob.
EFEMÉRIDE.

1813.—Victoria de los aliados contra las tropas del virrey Eugenio.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Seminario Tridentino.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

LA SANGRE DEPAUPERADA

es por muchos conceptos una DEBILIDAD HEREDITARIA que conduce á la ESCROFULA, ANEMIA, Tisis y otras enfermedades.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

ENRIQUECE LA SANGRE

y domina así la Debilidad Hereditaria. La Emulsión de Scott es el más célebre medicamento creador de

GARNES SANAS Y FUERZAS.

CUIDADO CON LAS Imitaciones. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan en la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías.

riéndose las tablas de la cama perdieron el apoyo del banquillo que correspondía á la cabeza, y con gran estrépito se vinieron al suelo y con ellas el pobre joven, que quedó con los piés en alto, la cabeza sobre el piso, de tal modo enredada la ropa en las piernas, que hacia las veces de ligadura; y para que mayor fuese el apuro, el banquillo rechazado hacia la pared, de rebote fué á caer sobre el cuello de Alcarreño, sujetándose como un cepo; y como aun estaba bajo la impresión de la pesadilla comenzó á dar desaforadas voces de: ¡Socorro! ¡Qué me matan! ¡Ladrones! ¡Fuego! al mismo tiempo que moviendo piés y manos producía más bien estrépito que ruido, pero sin lograr desenvolverse, porque á mayor esfuerzo para lograrlo correspondían mayores apretaduras de la ropa de cama y más pesadumbre del caballete sobre la garganta.

Otras voces desaforadas dadas por la novia, su madre y futura suegra respondieron á las tuyas, cosa nada extraña porque las mujeres tenían de antes el susto en el cuerpo. Los gritos de Alcarreño resonaban en el cuarto que ocupaban por ser de madera el piso, co-

mo si en él se profirieran; así fué que saltaron madre é hija de la cama que juntas ocupaban y la señora Petra de la suya, no sin antes haber sacado el dinero de debajo del colchón y agarrótádole con tal fuerza con ambas manos, que hubiera sido necesario cortárselas para apoderarse del tesoro. La señora Rosa, la señora Petra y Juanilla comenzaron á moverse en la obscuridad y á topar como carneros y rebotar como pelotas, derribando sillas y muebles y durando la barahunda hasta que la señora Petra logró dar con los fósforos y encender la bujía, que aunque se titulaba de esperma apestaba á sebo en cuanto el pábilo ardía. Y apenas estuvo encendida la luz y se hubieron vestido, cuando de un empujón cedió la puerta y apareció el tío Fariniño seguido de mozos y criados, todos gritando y con cubos de agua, que vaciaron en menos tiempo del que para contarlos se emplea, mojando á las tres mujeres, que no pudieron evitar la ducha á pesar de sus chillidos, que al tercer cubo vaciado en alaridos se convirtieron. Oídos los cuales por el señor Juan y su futuro yerno, que en aposento no lejano dormían, corrieron en auxilio de las mujeres,

—Vaya que sí, vaya que sí.
El agente buscó la aprobación de su compañero, se la dió inclinando la cabeza.
—Pues bien—continuó—como primera providencia, dense todos presos.

Levantóse una de protestas y disculpas capaz de ensordecer á medio mundo. El agente levantó los dos brazos y extendió una pierna, dejando caer el pie con fuerza para imponer silencio, pero nada hubiera logrado á no acudir en su auxilio el sereno, que con el chuzo golpeó el suelo con toda la fuerza de su mano, capaz de derribar de una puñada á un toro; y como el nocturno vigilante no se fijara en donde daba, cogió entre el ladrillo y la contera del chuzo el pié del difunto, que lanzó un alarido y se incorporó con general sorpresa, que se convirtió en asombro al ver que se levantaba sin grande esfuerzo.

—¿Estás muerto y te levantas?—dijo el agente—irás á la cárcel por embustero.

—Lo merecí—añadió el posadero—porque se ha burlado de todos.

—Y usted también irá á la cárcel para explicar la causa del alboroto que se ha promovido.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERÍA DE DINERO.

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300.000
1	Premio á M.	200.000
1	Premio á M.	100.000
2	Premios á M.	75.000
1	Premio á M.	70.000
1	Premio á M.	65.000
1	Premio á M.	60.000
1	Premio á M.	55.000
2	Premios á M.	50.000
1	Premio á M.	40.000
5	Premios á M.	20.000
3	Premios á M.	15.000
26	Premios á M.	10.000
56	Premios á M.	5.000
106	Premios á M.	3.000
253	Premios á M.	2.000
6	Premios á M.	1.500
756	Premios á M.	1.000
1237	Premios á M.	500
33950	Premios á M.	148
18991	Premios á M.	300, 200, 150,
127,		100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54.600 billetes gratuitos importa

MARCOS 10.816,425

ó sean aproximadamente

PESETAS 15.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 55.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 53.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 300.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—

1 Billete original, medio: Pesetas 4-50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provisto de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 DE ABRIL DE 1894.

VALENTIN Y C. IA

Expedientaría general de lotería

HAMBURGO.—Alemania.

3-20

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION.

Madrid: Principe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscritas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1.500 ó 2.000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación. El folleto explicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desembolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscritores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por medio de carta.

P. E.

Para conservar la salud y curar las enfermedades

aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

Base purgante, Na₂SO₄ 10°HO—gr. 227Depurativa Na₂S—gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE

A todos interesa saber:

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes de explotación que el de Carabaña.

3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos.

4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer. El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebido y lavatorio.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

F. J. CHAVARRI,

ATOCHA, 87.—MADRID.



En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, á precios reducidos, con esmero y prontitud. Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

INJECTION BROU

Higiénica, Infallible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. En París, en casa de H. BÉRENGER, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 402.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Juan y el novio á las voces del mozo y otro tanto hicieron el tío Fariniño y cuantos á su servicio estaban; pero como la escalera era estrecha, estaba húmeda y resbaladiza por el agua derramada y á oscuras la bajaban, se apretaron, empujaron, derribaron, y allí caigo aquí me levanto, formaron un lío que sólo deshizo el espanto producido por el sereno que abrió la puerta de la calle y penetró en la posada seguido de la pareja de orden público.

—¡Alto!—gritó el sereno.

—En nombre de la ley—añadió un agente de orden público.

Quedaron todos pegados á la pared siguiendo sus miradas la luz del farol del sereno que se proyectó sobre el cuitado que estaba tendido en la escalera.

—¿Eres tú el muerto?—preguntó el agente de orden público.

—Sí, señor—contestó el interrogado.

—No está muerto—gimió el tío Fariniño, más que asustado, aterrorizado á la idea de la cárcel.

—Cuando la autoridad habla, todos callan—exclamó el agente—y cuando él dice que está muerto, es porque lo sabe. ¿No es verdad, sereno?

armado el primero de descomunal garrote; y como el segundo no encontrara á mano arma mejor que una botella llena de vino que había sobrado de las provisiones que al salir de Torreldones se habían traído al venir á Madrid, de ella se apoderó.

—¡Petra! ¡Rosa! ¡Juanilla!—gritaron.

—¡Que nos inatan! ¡Que nos roban!—contestaron las mujeres animadas al oír aquellas voces.

En esto el novio, que traía la barba sobre el hombro, tropezó en la escalera con uno de los mozos que vaciado el cubo bajaba para llenarlo, y creyendo que era uno de los ladrones le sentó la mano en el hombro. Defendióse el mozo buscando amparo en el cubo, que levantó en alto con suma oportunidad, pues sobre él cayó la botella que se hizo mil pedazos. Soltó el mozo el cubo, y al hallarse con el vino que de los cabellos bajaba á la cara y de la cara al pecho, creyó que era sangre; y dirribándole el espanto, exclamó con voz de agonía:

—¡Muerto soy! ¡Me han asesinado!

A tal exclamación encerráronse las mujeres en su cuarto, echaron á correr el señor

—Debajo del colchón, junto á la almohada. —¿Está? —¡Virgen Santa!

Hubo una pausa, y luego la misma voz, dijo:

—Está Rosa, está. Guardas el tuyo?

—Lo tiene mi marido.

—¡Qué Madrid! Si una se descuida le roban los zapatos. Ha cesado el ruido.

—Pero no estoy tranquila.

Paró la conversación sostenida por la señora Rosa, su hija Juanilla, que era la novia, y la señora Petra, madre del novio.

Alcarreño se dirigió á la cama de puntillas por no meter ruido, temeroso de aumentar el espanto de las mujeres que dormían en la habitación que estaba debajo de la suya. Se acostó y logró á los pocos minutos lo que no había logrado en tantas horas: quedarse dormido. Pero su sueño fué pesado: un hombre vestido de levita azul galoneada en el cuello y bocamanga le alargaba la credencial; pero apenas la había tomado, dos brazos descarnados que por manos tenían garfios quisieron arrebatársela. Juan la defendió como un desesperado; y tantos esfuerzos hizo que escu-